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据新华社北京11月21日电 （记
者施雨岑）记者21日从国家文物局获
悉，为充分发挥科学技术对文物事业

发展的支撑引领作用，中央宣传部、文

化和旅游部、国家文物局等13个部门

近日联合印发关于加强文物科技创新

的意见，从优化文物科技创新布局、建

强文物科技创新平台、壮大文物科技

创新人才队伍、完善文物科技创新激

励机制等方面进行部署，加强新时代

文物科技创新。

意见强调，持续推动文物基础研

究和应用基础研究，构建具有中国特

色的文物保护利用理论体系。部署实

施文物关键技术攻关，围绕文物保护

利用重大需求，加强共性关键技术研

发和系统集成。大力发展文物专用装

备，坚持供给提升与需求牵引相结合，

突破一批关键装备、器件、软件系统及

专用材料，填补空白，实现装备供给、

性能和质量提升。

意见提出，全面深化考古重大课

题研究，深入实施“中华文明起源与

早期发展综合研究”等重大项目，大

力发展年代测定、产地溯源、有机残

留物检测、古DNA分析、田野考古信

息化等理论与方法。着力推进文物

科技成果转化应用，开展创新能力传

导示范项目，增强文物保护工程技术

应用水平。

中央宣传部、文化和旅游部等  个部门联合印发意见

加强新时代文物科技创新

本报讯 （记者姜方）作为全国密度最
高的剧场群，演艺大世界命名五周年主题

活动昨天在上海音乐厅举办。记者获悉，

截至目前，演艺大世界内共有专业剧场26

个，各类演艺新空间80多个，以全上海1/5

的剧场数和1/3的座位数，贡献了1/2的演

出量。这个以人民广场为核心的演艺集聚

区，正在形成“近悦远来”的集聚效应，更好

讲述中国故事、演绎上海精彩。

昨天下午，观众们早早来到上海音乐

厅的广场上，随着第一批基层演出团体、高

校戏剧社团走上红毯，拉开了“演艺红毯

秀”的序幕；上海大世界楼顶的“不是月亮”

艺术装置，则成为人民广场附近的热门打

卡点；更有不少观众为昨晚的“演艺大世界

五周年草坪音乐会”而来。

五年来，演艺大世界内名家名团纷至

沓来，首演首秀频繁上演，共演出剧目

10万多场。演艺大世界 · 上海国际音乐

剧节、国际戏剧邀请展、国际喜剧节等三

大国际节展，联动中国小剧场戏曲展演、

长三角城市戏剧节以及诸多上海本地节

展，形成了贯穿全年“3+N”节展模式，

以品牌节展的“优赋能”带动优质演艺资

源的“高集聚”。

在演艺大世界，既有专业剧场的“大

戏”拉升显示度，又有各类演艺新空间里的

“小戏”凸显活跃度，不断丰富文化表达，打

造“全城有戏”的文化氛围。随着“演艺大

世界音乐剧风云榜”项目启动，演艺大世界

“剧”“节”“赛”“奖”四角俱全，品牌建设力度

不断增强。据悉，首届风云榜将于明年初正

式发布，以期形成首个音乐剧演出专业评价

体系。

演艺大世界是多种演艺形态汇聚形成的

演艺品牌，是演艺业态与其他业态深度融合

的演艺街区。黄浦区依托丰富的商旅资源优

势，将驻场演出融入旅游景点、商业空间和城

市公共空间，形成“演艺+”的破圈效应，加持

演艺新空间。

其中，亚洲大厦“星空间”的驻场剧目持

续火爆。《翻国王棋》以版权输出的方式推向

韩国，实现首次国内原创音乐剧的海外版权

输出，并形成“一点”带“一面”的立体化音乐

剧高地。机遇中心打造“X-META｜奇境穿

越元宇宙乐园”，以“风起洛阳 ·全感VR”为代

表的新业态演艺产品受到广泛关注，被上海

市文旅局列为上海文旅元宇宙示范001号项

目，被国家文旅部评为首批全国智慧旅游沉

浸式体验新空间培育试点。

具有106年历史的上海大世界自今年3

月份转型以来，截至10月底举行了4568场演

出，迎来了超过83万观众，目前已成为融22

个小剧场，酒吧、餐厅、咖啡馆等消费业态的

演艺消费集聚区。“公园里的莎士比亚”让观

众体验自然和艺术的交融；“演艺大世界广场

音乐会”让有人经过的地方都可以成为剧

场。这一系列演艺新业态、文旅融合项目，让

演艺大世界成为有剧可看、有物可购、有景可

赏、有友可聚的活力演艺街区。

形成“近悦远来”集聚效应，讲述中国故事、演绎上海精彩

演艺大世界五年演出十万余场

本报讯 （记者苏展）市政协昨天召开“纪检监察工作情况”
专题通报会，市政协主席胡文容出席并讲话。市委常委、市纪委

书记、市监委主任李仰哲通报有关情况。 ▼ 下转第四版

市政协召开专题通报会 胡文容讲话

助力全面从严治党不断走深走实

本报讯 按照市委大兴调查研究部

署安排，市委副书记、市长龚正昨天专题

调研推进“工业上楼”、打造“智造空间”

工作。龚正指出，要深入学习贯彻党的

二十大和习近平总书记考察上海重要

讲话精神，在市委坚强领导下，以“工业

上楼”拓展上海工业发展新载体，以“智

造空间”开创工业转型升级新局面，让

产业发展突破“寸土寸金”的土地瓶颈，

实现“寸土产寸金”的经济效益，加快走

出一条超大城市顺应产业升级趋势、突

破产业用地瓶颈、拓展产业发展空间的

新路子。

上海不久前推出《关于推动“工业上

楼”打造“智造空间”的若干措施》，推动

轻生产、低噪音、环保型企业“工业上

楼”，鼓励各类主体参与“智造空间”建

设，力争三年内推出3000万平方米。政

策发布后，企业反响积极。

下午，龚正一行来到位于浦东康桥

的均瑶张江数字仿真产业园基地，登高

俯瞰工业用地全景，听取园区规划建设

情况介绍。均瑶集团负责人说，产业园

现状容积率为0.134，借助“工业上楼”政

策，园区容积率可达到3.7。好政策带来

了新空间，企业有信心打造航空模拟机

生产研发等数字产业。位于周浦镇的蓝

帆医疗通过增加工业厂房层数，让产业

空间向上生长，容积率达到3.5，未来土

地产出率有望达到全市平均水平的10

倍。市领导来到项目工地，详细了解项

目设计特色。龚正鼓励企业用好政策，

在“工业上楼”过程中坚持工业姓“工”、

产业姓“产”，推动土地集约高效利用，实

现更大发展。

在随后召开的座谈会上，市经信委、

市规划资源局作工作汇报，浦东新区、宝

山区、嘉定区、松江区、奉贤区汇报工作

进展。

▼ 下转第四版
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上海的中小学、幼儿园里，正在出现越来

越多90后校园长，采访中，就连教育系统内

部的不少老师、校长听闻后都发出感慨：“90

后都走上校长岗位啦！”

据记者不完全统计，上海的中小学、幼儿

园里，90后校园长已经超过50人。

记者日前深入多区采访发现，90后校长

的“冒尖”并非偶然，而是各区大胆起用年轻

人的一次次探索。比如，作为人口导入区，部

分郊区近年来新建了不少中小学、幼儿园，这

让年轻的教育工作者获得更多成长的空间。

也由此，一批90后校长在这些地方率先冒出

来。这样的成长平台也成为这些区域吸引优

秀年轻人从教的一大优势。而在徐汇、普陀

等中心城区，90后校园长也开始崭露头角，

这是上海近年来通过人才队伍改革、为基础

教育优质均衡发展蓄力的一个缩影。

当90后校园长持续涌现，给校园带来

什么？

“倾听”带来校园新风，在“硬
骨头”岗位上磨砺

90后年轻教育干部有何不同？采访中，

多位90后校长、园长提及一个词：倾听。

徐汇区90后副园长龚娇娇喜欢倾听年

轻员工的心声，在新进员工的建议下，幼儿园

教师的工作服从黑白灰三色，改为充满活力

的橙色。嘉定区90后副校长印晓洁深知一

线班主任的不易，她愿意“竖起耳朵”倾听新

教师“吐苦水”，并在学校里组建“男班主任沙

龙”，希望帮助一些年轻教师克服成长的难

关。宝山区90后副校长姜薇薇很珍惜年轻

教师的上进心，但凡看到他们的点滴努力，都

要积极给予鼓励……喜欢“倾听”的90后校

长们，成为一线年轻教师、学生的“知心人”。

松江区教育局副局长郭宁伟说，90后校

园长们成长的欲望迫切，成长的周期也在缩

短。目前，松江区中小学幼儿园中，已经有

16位90后校级管理者，其中最年轻的是华东

政法大学附属松江高级中学副校长肖岚，

1994年出生。

在松江区，选拔出的90后校级管理者都

被安排到了“啃硬骨头”的岗位上，他们用颇

具90后特点的教育创意给校园带来一股新

风向。

1993年出生的王德伟，2021年还在西藏

支教，就获得了提拔的机会。2022年，他回

到上海，担任百年老校松江区仓桥学校的副

校长。

当时，这所九年一贯制学校的教育还

相对薄弱。 ▼ 下转第五版

据不完全统计，上海中小学幼儿园里  后校园长已超  人

  后校园长涌现，给校园带来什么？
■本报记者 张鹏 王星

以文物保护利用撬动
全域高质量发展

杨浦创国家示范区：
始于而不止于文物
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11月21日晚，国家主席习近平出席金砖国家领导人巴以问题特别视频峰会并发表题为《推动停火止战 实现持久和平安全》的重要讲话。 新华社记者 黄敬文 刘彬摄

■沪郊青年“新农创”之一

■ 当务之急，一是冲突各方要立即停
火止战，停止一切针对平民的暴力和袭击，
释放被扣押平民，避免更为严重的生灵涂
炭。二是要保障人道主义救援通道安全畅
通，向加沙民众提供更多人道主义援助，停
止强制迁移、断水断电断油等针对加沙民众
的集体惩罚。三是国际社会要拿出实际举
措，防止冲突扩大、影响整个中东地区稳
定。各方应该将联合国大会和安理会有关
决议要求落到实处

新华社北京11月21日电 11月21日

晚，国家主席习近平出席金砖国家领导人巴

以问题特别视频峰会并发表题为《推动停火

止战 实现持久和平安全》的重要讲话。（讲

话全文另发）

习近平指出，本次峰会是金砖扩员后

的首场领导人会晤。当前形势下，金砖国

家就巴以问题发出正义之声、和平之声，

非常及时、非常必要。加沙地区的冲突已

持续一个多月，造成大量平民伤亡和人道

主义灾难，并出现扩大外溢趋势，中方深

表关切。当务之急，一是冲突各方要立即

停火止战，停止一切针对平民的暴力和袭

击，释放被扣押平民，避免更为严重的生

灵涂炭。二是要保障人道主义救援通道安

全畅通，向加沙民众提供更多人道主义援

助，停止强制迁移、断水断电断油等针对

加沙民众的集体惩罚。三是国际社会要拿

出实际举措，防止冲突扩大、影响整个中

东地区稳定。各方应该将联合国大会和安

理会有关决议要求落到实处。

习近平强调，巴以局势发展到今天，

根本原因是巴勒斯坦人民的建国权、生存

权、回归权长期遭到漠视。解决巴以冲突

循环往复的根本出路是落实“两国方案”，

恢复巴勒斯坦民族合法权利，建立独立的

巴勒斯坦国。不公正解决巴勒斯坦问题，

中东就没有持久的和平稳定。中方呼吁尽

快召开更具权威性的国际和会，凝聚国际

促和共识，推动巴勒斯坦问题早日得到全

面、公正、持久解决。

习近平指出，本轮巴以冲突爆发以来，

中方积极劝和促谈，推动停火止战，向加沙

地带提供紧急人道主义援助，并将根据加沙

人民需要，继续提供物资援助。中国作为本

月联合国安理会轮值主席，已经推动安理会

通过相关决议，要求延长人道主义暂停和人

道主义走廊的期限，保护平民，开展人道

主义援助等。

习近平强调，金砖合作机制是新兴市场

国家和发展中国家加强团结合作、维护共同

利益的重要平台。今天，我们就巴以问题协

调立场、采取行动，为扩员后的“大金砖合

作”开了个好头。中方愿同其他成员一道，

开创金砖合作新时代。 ▼ 下转第三版

出席金砖国家领导人巴以问题特别视频峰会，呼吁尽快召开更具权威性的国际和会

习近平：当前形势下，金砖国家发出正义之声和平之声，非常及时非常必要

推动巴勒斯坦问题早日得到全面公正持久解决

■ 巴以局势发展到今天，根本原因是
巴勒斯坦人民的建国权、生存权、回归权长
期遭到漠视。解决巴以冲突循环往复的根
本出路是落实“两国方案”，恢复巴勒斯坦
民族合法权利，建立独立的巴勒斯坦国。不
公正解决巴勒斯坦问题，中东就没有持久的
和平稳定。中方呼吁尽快召开更具权威性
的国际和会，凝聚国际促和共识，推动巴勒
斯坦问题早日得到全面、公正、持久解决

 讲话全文刊第三版

金山区朱泾镇  后
陈建宇扎根乡村，一心做
大稻米产业

自建智能加工厂，
“稻米青年”探路新农业

不公正解决巴勒斯坦问题，中东就没有持久和平稳定


